

Table with subscription rates for various regions like Madrid, provincias, Portugal, extranjero, and venta.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLITICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, Prado, 30, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

Españoles.—Se reciben en esta Administración.

Extranjeros.—En París, la Agencia Haas, y la Société Mutuelle de Publicité, rue de Saint-Anne 51 bis; director, Mr. Lorette.

Remitidos.—Precios convencionales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de El Globo.

DESPUES DE LA SINFONIA.

Los discursos pronunciados anoche en la presidencia, las reuniones previas de las minorías, la sesión preparatoria del Congreso vienen a ser a modo de sinfonía que dispone el ánimo de los espectadores para recibir de lleno las impresiones de la función que se ejecuta después.

Conveniamos en que esa disposición tiene algo de bellisca. El público espera la batalla, no porque se sienta él con ganas de pelear, sino porque a nuestro pueblo agradan siempre las emociones de la lucha, y sobre todo las de los combates de la palabra humana, los más nobles y gloriosos entre todos.

Por otra parte, lo imprevisto tiene grande atractivo para un corazón español y de las Cortes actuales y de las circunstancias presentes no hay quien no espere alguna sorpresa.

A primera vista aparece la numerosa hueste ministerial en correcta formación el gobierno, desplegado aunque con cierta timidez, la bandera de las reformas; los conservadores ortodoxos en actitud de quien admite y guarda un armisticio; los romeristas desaseados, pero impotentes por su número y calidad para hacer cosa de provecho; los miembros de la izquierda verificando un lento y casi imperceptible movimiento de traslación en la dirección marcada por su apellido; los republicanos históricos a la expectativa, y únicamente los coligados impacientes por romper el fuego en cualquiera ocasión y con cualquier motivo.

Una observación más detenida descubre en la corrección de la grey ministerial soluciones de continuidad, que pueden convertirse en grietas detrás de las cuales se declara la ruina del edificio. En la actitud de los conservadores más de asechanzas que de buena fe, en los romeristas tendencias hacia el redil abandonado, en la izquierda la disolución completa, acerca de la sueta que la reserva la monarquía, en los republicanos históricos la profunda convicción de que el actual orden de cosas es un estado pasajero tras del cual hallase de un modo ó de otro el triunfo de sus ideales. En los coligados algo como el deseo de justificar dentro de la Cámara lo hecho fuera de ella.

La floriscencia monárquica, de que aparece hoy cubierto el campo ministerial, tampoco es cosa que engaña al observador. No se convierten en frutos todas las flores, y menos las que brotan y crecen sobre las hojas al calor de la estufa. Cualquier viento un poco frío las helará como las ha helado otras veces.

No basta tener en los labios un sentimiento, para tenerlo en el corazón. Es solo aquí donde cobra raíces, y para que estas raíces no se sequen, ha de regarlas la fe. La fe monárquica está ya en los corazones españoles como arroyo en el estío; poco ó nada se puede regar con ella. El riego artificial se hace con el interés de partido, y éste se agota a lo mejor.

Pero, si en el corazón es donde tiene virtud eficaz un sentimiento, en los labios es donde suena. El sentimiento monárquico está ahora todo en los labios; preparáronse a oírle meter mucho ruido. Mas no confundamos el estruendo de la cascada con la fuerza y magnitud de la corriente.

En las sesiones, que hoy empiezan, se hará grande alarde de sentimientos monárquicos, de repetidos monárquicos, de envilecidos monárquicos, y de monárquico entusiasmo. El mal habrá de estar para los autores de esos números musicales en que estos sonarán mejor ó peor en el oído del público; pero no llegarán hasta su corazón.

En la memoria del respetable auditorio están muy presentes otros himnos y otros cantos entonados, no ha mucho por las mismas voces. El recuerdo de ellas basta y sobra para borrar el efecto de esas otras melodías.

Advertida de todo esto la opinión pública, espera atenta a los sucesos que en el Parlamento habrán de desenvolverse muy dispuesta a hacer las rectificaciones y los descuentos necesarios en cuanto se liga a dar un verdadero valor a cuanto se haga. Ni creera que es más monárquico quien con más facilidad utiliza el trono como baluarte de su interés; ni que hace más ruda campaña el que mete más ruido gastando polvora en susivas; ni que es mejor pagador quien se el a mayores prendas, sino quien resaca las que solara.

En tales condiciones de ánimo la opinión pública podrá ser sorprendida; difícilmente podrá ser engañada. Quien lo intente a pesar de ello, cuenta desde luego con un fracaso seguro. Los pretiosos para cubrir debilidades han anse tan gastados que a través de ellos se ve cómo por tela de cedazo, lo que se trata de ocultar.

Para que la obra tenga algún éxito hay que tener en cuenta estas advertencias porque así no se enseñara respecto de la verdadera disposición del público que es aquí todo un pueblo. A la que ya hemos hecho constar cual es la situación del público y actores, dejemos dar comienzo al primer acto.

ECOS POLITICOS.

Por fin parece ayer resuelta la cuestión del gas de Cádiz. Por supuesto, resuelta a favor de la compa-

ña Lebon, y en contra del pueblo de Cádiz con obispo y todo.

Se declara que Cádiz no puede disponer del subsuelo temporalmente porque la canalización concedida a la Cooperativa le permitiría monopolizar la clientela para el abono particular del alumbrado.

Terminado el conflicto en Cádiz, empieza otro en Madrid.

Porque precisamente antesyer el alcalde de Madrid, los letrados municipales y la Junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil conviniere en que puede hacerse sin dificultad la canalización para el nuevo alumbrado.

Y el Círculo se propone precisamente llevarse la clientela para el abono particular del alumbrado.

Sospechamos que va a ser lícito para Madrid lo que es ilícito para Cádiz.

A pesar de que Madrid no tiene obispo.

Hab'ya y define un periódico ortodoxo:

«La protesta que ha hecho el Sr. Mañónave en la junta preparatoria del Congreso prueba que las minorías republicanas sienten ansia viva de batallar y de ofrecer por todos los medios posibles coyunturas que no han de despreciar los partidos adictos al tron.»

En este punto, nuestros amigos no han de quedarse atrás, pues como ha dicho el Sr. Cánovas, los grupos monárquicos deben unirse estrechamente para oponer a las manobras del adversario común el muro infranqueable de los defensores del derecho.

¡Bah! ese derecho de que hablan los ortodoxos, si tiene oídos y oye las arrogancias postumas del Sr. Cánovas, dirá en tudesco lo que reza una vulgar segundista española:

Para cuestras arriba quiero mi mulo, que las cuesta abajo yo me las subo.

Y continúa el periódico aludido haciendo papel igual al del gracioso de nuestro teatro clásico, el cual gracioso, cuando ya su amo ha triunfado en una reyerta, llega espada en mano dando terribles voces y queriendo matar a todo el mundo:

«Sepan, por consiguiente, los republicanos, que para hacer imposibles sus tramoyas no habrá más que una voz unida y una consigna, la voluntad de los convencidos y la consigna de los leales.»

¡D antre! no seamos imprudentes. Y desde ahora declarémonos muertos, y si es preciso, enterrados.

Ayer, en la Academia Española, contestó al discurso del P. Mir, el Sr. Menéndez Pelayo.

Siempre hubiéramos aplaudido por hermosa y notabilísima la respuesta del insigne joven, gloria de las patrias letras, pero conteniendo los conceptos e ideas que va a ver el lector, tiene que ser más encarecido nuestro aplauso.

Fijándose el Sr. Menéndez Pelayo en la doble circunstancia de ser el P. Mir el primer baluarte que entra en la Academia y el primer jesuita a quien ésta acoge desde 1767, ha escrito las siguientes frases:

«Felicitemos, señores, de esta novedad doble, que el juicio manifestado de cuánto supera nuestra época a las anteriores en amplitud de criterio y de gusto. Felicitemos de que todas las regiones de la tierra española tengan su representación en este Senado de la lengua patria. Y ya que la intolerancia de nuestros mayores nos privó de la inmensa gloria que sobre esta Academia hubieran arrojado nombres como los de Hevías, Panduro, Juan Andrés, Arceaga, Aponte, Eximeno, Masdeu, ó Alegre, congratulemos de ver llegar hoy a un hermano de hábito de esos egregios varones, trayen lo que la diestra el hermoso libro de Harmonía entre la ciencia y la fe, título que parece nacido para la solemnidad y ocasión presente, que es solemidad, entre la religión y las artes, entre el sagrado y lo profano, y alianza entre lo profano y lo sagrado, entre la religión y las artes, entre el genio del teatro que se levanta sobre el sepulcro de García Gutiérrez y el genio severo de la filosofía cristiana, que alumbraba a las vigilas de Vazquez y de Suarez, y alumbró hoy las del P. Mir.»

Ningún homenaje es tan grato a la libertad como el que le prestan los que fueran sus mayores enemigos.

El Diario Español anda alarmado y con la mosca a la oreja.

De golpes y porrazos se descolgó anoche con la siguiente pregunta:

«¿Qué apostamos a que al fin y al cabo todos los grupos de la izquierda se vuelven a unir y les dan a los fusionistas con la puerta en las narices?»

Vaya una pregunta por otra, aunque sea mal sistema.

¿Ha oído algo el colega de boca de sus aliados?»

Por nuestra parte algo también hemos trasolado. Pero según nuestros informes a quien se trata de dar con la puerta en las narices es a los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Los cuales se hallan, de nuevo, en potencia propinqua.

Entre los diputados de la mayoría que asistieron antesyer a la reunión preparatoria figura el señor G. Llan.

¿Sera este señor el mismo en obsequio de quien tardó una semana en escrutar las firmas el celeberrimo alcalde de Monforte?

Si lo es, supongamos que El Correo La Iberia y demás periódicos oficiosos, retirarán ahora

las atrocidades que escribieron en contra del ausdicho alcalde.

Es muy gráfica la consigna que para los futuros debates parlamentarios da el Sr. Cánovas al gobierno:

«La minoría conservadora (dice La Epoca, competentemente autorizada) prestará su concurso a todo lo que sea necesario en defensa de las instituciones; no entrará en inteligencias con los partidos antimonárquicos, y se mostrará inflexible en la cuestión de actas, así como en rechazar todo aumento de gastos, excepto aquellos que se refieran al material del ejército y de la Armada.»

La oposición más numerosa será también la más gubernamental; enseñará a los liberales, tan levantiscos en la oposición, cómo deben conducirse fuera del poder los partidos de gobierno.»

Ya tienen pedagogo los fusionistas. Miren, pues, como se comportan, porque aquel, según la cuenta, es el árbitro.

Con que, a obedecer la consigna, que está verificada a la prosa de la Crónica rimada de Alfonso ocano:

En tanto que sois vivos, non pensedes campar; de muertos ó de calivos non podedes escapar.

CORRESPONDENCIA DE ZARAGOZA.

6 de Mayo de 1886.

Sr. Director de EL GLOBO.

Mi respetable amigo: La noticia más interesante del día, es un telegrama dirigido anoche al alcalde por su amigo y correligionario el señor Martos, anunciándole la concesión de un puente de hierro sobre el Ebro. De tal modo tratan los dinásticos todos a Zaragoza, que hay que agradecer como favor y celebrar como triunfo, el anuncio de realización definitiva de una promesa hecha doce años há y de un servicio público que por su carácter de tal, ha de satisfacerse necesariamente con fondos públicos. Bien es verdad, que según por aquí se cuenta, nada menos que la avasalladora influencia del señor Martos se ha necesitado, para que no se obligara a Zaragoza a pagar el puente que el Estado construyera.

Ahora falta averiguar cuál es el porvenir que el Estado reserva al actual puente de piedra; pues si como algunos temen lo abandonara, la concesión de uno nuevo, más que motivo de agradecimiento puede serlo de censura por la perturbación que en los actuales intereses de la ciudad ha de producir el nuevo emplazamiento.

Se habla también de la construcción de nueva planta de un edificio para las facultades de Medicina y Ciencias, conteniendo a la vez locales suficientes para el establecimiento oficial de una escuela de Artes y Oficios. Se deberá tal mejora a la iniciativa del director general de Instrucción pública, Sr. Calleja; y yo que he censurado y censuro la conducta de este señor en otros actos, justo es que le aplauda en este, que de realizarse, proporcionaría justos, pero notables beneficios a nuestra ciudad.

El estudio de los proyectos se ha encargado al arquitecto municipal señor M. Galena, tan modesto como distinguido, de reputación probada, y respetado aquí por todos. El ayuntamiento y la diputación han nombrado comisiones que propongan la forma de ayudar a la realización del pensamiento, y se dice que en los próximos presupuestos se incluye ya cantidad para las obras.

Estos hechos han disipado en parte la desconfianza con que el público mira aquí toda clase de ofrecimientos de mejoras para cuya realización sea factor indispensable el Estado; pero si las apariencias engañaran, y lo que no parece posible este fuera uno de tantos casars lanzados a la publicidad para satisfacción de incautos, sería el último desengaño, y nuestro pueblo movido a la in-redulidad por una larga y desgraciada experiencia, haría bien en desdenar en sus comienzos cuantos ofrecimientos pudieran hacérselo en lo sucesivo, mientras no hubiera cambiado por completo la faz de la cosa pública.

Los viñedos de Aragón atacados ya en parte por el mildew, corren riesgo de ser atacados también por otra u otras plagas de determinación más ó menos conocida. Si los temores de muchos se realizaran, serían incalculables los perjuicios que habríamos de sufrir; pero en este riesgo convuela el celo desplegado por los hombres de ciencia y las autoridades de Zaragoza, para evitarlo y el interés con que les escucha y atiende la clase agrícola, antes tan refractaria a toda teoría que no tuviera su fundamento en la rutina.

En la protección del ayuntamiento, la diputación y la sociedad económica, se han celebrado últimamente conferencias públicas para el estudio de esas enfermedades de la vid; y si en las conferencias no ha faltado su nota cómica, ni han faltado tampoco manifestaciones, más hijas del buen deseo que del conocimiento del asunto ha habido otros oradores que como los Sres. Solano, Otero y Rivera, han hecho gala de sus especiales conocimientos y han contribuido con el aseguramiento a mejorar el mal y a formar la opinión de nuestros agricultores, ávidos de aprender y dispuestos a escuchar con

respeto las opiniones de los que generosamente sacrifican su tiempo y actividad en pro de los intereses agrícolas de nuestra región.

Los tranvías de esta ciudad están en desgracia; se construyó la primera sección de ellos y con permiso de la superioridad, se está explotando hace siete meses. Se construyó la segunda, está terminada hace dos meses; y a pesar de ser exactamente igual a la primera en su construcción y en su forma, no se consiente la explotación.

Se alegan para ello razones reglamentarias más ó menos discutibles; pero nadie entenderá ni puede entender que reglamentariamente se prohiba en la segunda sección lo que reglamentariamente se consintió en la primera y continúa consintiendo.

Por este antecedente y sin profundizar más el asunto, entiendo muchos, que todo obedece a piques entre la empresa y el cuerpo facultativo; y como los piques son siempre reprobables sea cualquiera el motivo que les sirva de pretexto, todos censuran lo sucedido, que en definitiva viene a resultar perjuicio del público a quien se priva de un servicio útil y cuyos gastos de establecimiento están ya hechos.

De política poco de particular. Continúa y continuará hasta su disolución el clima que mina la vida del partido constitucional en esta provincia. Y como las diferencias nacen de incompatibilidades personales, muchas de ellas, ostensiblemente manifestadas, no tienen arreglo posible.

Últimamente ha sido destituido el juez municipal de Cariñena para favorecer, según se dice, al elemento romerista de aquella localidad, en pago del apoyo prestado a la candidatura oficial del ingeniero Sr. Sagasta. El hecho ha levantado entre los constitucionales gran polvareda, y hasta se habla de exigir la reposición del destituido, amenazando los protestantes con abandonar sus cargos en la diputación provincial.

No llegará, sin embargo, la sangre al río; pues como declara hoy un constitucional, me indignaría por lo de Cartagena los que amparan y protegen a los alcaldes de Calatayud y Tarazona, conservadores en ragé, y más significados por la ineficacia del cargo y la importancia de las localidades en que lo desempeñan.

El fin, y el fin próximo de todo esto, será la desbandada entre los constitucionales. ¡Cuántos con mejor ó peor criterio no tienen en el asunto otro interés que el político, se retirarán a sus casas para no ser más juguetes de cuatro ó seis personajes de campanario enemigos entre sí y atentos sólo a sus conveniencias personales ó a las de sus servidores en las distintas localidades! Los que por su aboleño y sus tendencias aspiran a caer del lado de la libertad, engrosarán pronto las filas republicanas, y los que por encima de todo interés colocan el interés del trono, formarán con los conservadores llenando los huecos que dejaron los romeristas.

Nuestro partido está congregado el domingo para renovar el comité local. Nuestro jefe el señor Gil Berges se propone visitar en breve algunas localidades de la provincia, donde nuestros amigos han expresado deseos de verle, y esto contribuirá a fortalecer nuestra ya robusta organización.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Vapores-correos

PORT-SAID 9.—Hoy ha salido de este puerto para el Egipto, sin novedad, el vapor-correo España, de la Compañía Trasatlántica.

HABANA 8.—Ayer llegó sin novedad a este puerto el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica Reina Mercedes, procedente de la Península.

CADIZ 9.—A las seis de esta tarde ha fundeado en este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Isla de Cebú, procedente de la Habana, sin novedad.

Las leyes político-eclesiásticas en Prusia.

BERLIN 8.—Los periódicos al dar cuenta de la votación verificada ayer en la Cámara de diputados de Prusia del proyecto de ley político-eclesiástica, dicen que los liberales nacionales no votaron más que algunos artículos, en particular los relativos a la supresión de la vigilancia del Estado, que establecían las leyes de Mayo.

La cuestión de Grecia.

VIENA 8.—Los telegramas de Atenas anuncian que el pueblo está dominado por un ardor bélico tal, que en las circunstancias actuales, a pesar de la actitud de las potencias, sería muy difícil, si no imposible, que el gobierno cediese a imposiciones que así se consideran opuestas a la honra nacional.

Las demostraciones populares se repiten a cada momento.

Las tropas que salen con dirección a la Tesalia son objeto de descripciones muy interesantes. Todas las clases sociales se asocian a ellas. Las señoras desde sus balcones arrojan flores a los soldados.

Los preparativos militares se prosiguen con actividad asombrosa en todo el reino. ATENAS 9.—Ayer se dieron por el ministerio de la Guerra las órdenes de formar una tercera línea de defensa en Tessalia y hoy mismo han comenzado a ponerse en cumplimiento.

Todos los alumnos de las escuelas militares han ingresado en los regimientos. ATENAS 9.—El presidente del consejo de ministros señor Delyanni, ha dirigido hoy una circular a los representantes de Grecia en el extranjero, exponiendo la verdadera situación de las cosas a consecuencia del bloqueo internacional.

Esa situación, dice, pone a Grecia en estado de hostilidad contra las potencias y en estado de inferioridad respecto a Turquía, la cual conserva completa libertad en los movimientos por mar.

Expresa el temor de que Turquía aproveche las ventajas del bloqueo para atacar a Grecia. El señor Delyanni, deseando evitar a su país las calamidades que le amenazan, ha resuelto presentar la dimisión.

VIENA 9.—Según noticias de Constantinopla, el representante de Grecia en aquella capital ha debido salir hoy, en cumplimiento de órdenes de su gobierno.

La cuestión de Grecia inspira vivas inquietudes, a pesar de que Rusia aparentemente hace causa común con Inglaterra, Austria, Alemania e Italia en el empleo de medidas coercitivas para reducir al gobierno griego.

Hasta ahora se ha sido contraproducente cuanto se ha hecho, pues ha llegado a su colmo la excitación de los griegos, temiéndose que cualquier incidente que ocurra entre las avanzadas turcas y helénicas, pueda dar lugar al rompimiento de las hostilidades con todas sus consecuencias.

Fabra.

TOROS.

Dichosa edad aquella en que la plaza, era templo del arte del toro, y la española raza mostraba su valor y gentileza en el arte difícil del capeo.

Erguida la cabeza, plés repuestos y avizores ojos, burlaban los espadas la fiera de la irritada res, cuyos detrotes daban en vano entre los pliegues rojos que hacían al moverse los capotes.

Con la burla, crecían los enojos del animal, pero en el duro trance guardaba el diestro su actitud bizarra; con la capa acudía a cada avance del bru o ciego y terminaba el lance terciándole el capote a la navarra.

Un tiempo fué en que la muleta sola mataba más que el acerado estoque y evitaba el embroque y sacaba a los diestros por la cola... ¿Qué vemos hoy, sino el arrojado fiero con que hunde en el morrillo de la res, el estoque algún torero?

Hoy la plaza de Curro y Pene-Hillo es la nave mayor del Matadero. Así dijo un abuelo de la afición, en tanto que D. Pablo Velasco a más de Ruiz movió el pañuelo y el buey primero abandonó el establo.

Pertenecía, como sus cinco hermanos a la buyada de D. Carlos Lopez Navarro. Se llamaba Murciano y era negro zaino, buen mozo y abundante de cuerna.

No se puede decir de él que saltó y vino, pero sí que vino y saltó por la puerta de arrastre, antes que los piqueros le tentaran el pelo. Este, dijo Marfori (et passet moi le ripio) es buey desde el principio, es un mano a priori.

El bicho tomó cinco varas de Badila y tres del Chuchi. Pulguita hizo un buen quite en la primera vara.

Mazzantini hizo un quite a Badila y salió por los cuernos. Bien el quite de Pulguita, pero D. Luis no se irritó si oraguito y qu en le quita a D. Luis cuando hace un quite?

Tocaron a banderillas y el Ostion clavó un gran par aprovechando. El toro se defendía, pero aquí del axioma taurino: —Para los buenos toreros en todas partes hay toro.

El bicho saltó por el 4 en busca del banderillero, pero éste burló el derrote saltando la barrera y Murciano volvió al ruedo hecho un guardia de orden público, lo que es lo mismo, diciendo: —El agresor no ha sido habido!

Pulguita dejó un par muy bueno y el Ostion repitió con otro de la misma calidad. Palmas justas a los calces. Si cae el toro en otras manos, todavía estamos saliendo en falso.

Frascuelo, vestido de tabaco y oro, que es el toro que le cuadra. Tabaco, por los tabacos, y oro, color de las palmas con que en premio a su valor, la multitud le agasaja.

Frascuelo digo, se fue al bicho y le pasó con más precipitación que arte, con más movimiento de plés que de brazos.

Dió un pinchazo bueno, se cuadró para dejarse caer al volapie pero se vino el toro encima, y resultó en vez de volapie un mete y saca improvisado.

Una sia solar, un pinchazo en hueso, otro muy bueno en hueso también, media estocada buena, y un descabello. Frascuelo estuvo desgraciado, pero valiente en toda la faena.

Muchos aplausos, saltados con algunos silbidos. Aquí aplauden y allí pitan, lo justo fue el aplaudir y al mismo tiempo decir, que los toros dan y quitan.

Viscaino, negro, zaino y alto de cuerna. Badila, se empeñó en picar el solo al bicho para aprovechar un caballo malferido en el toro anterior.

Amigo Badila, ¡olca usted para el público ó para el empresario de caballos! A más de Badila le tentaron el pelo a Viscaino el Chuchi y Agujetas, sumando entre todos ocho varas.

El servicio de caballos a los plés de los mismos en este tercio.

Pedro Campos dejó un par entrando descompuerto y saliendo perturbado. Currincha dejó un gran par llegando a la cara y apretando de verdad.

Pedro Campos repitió tirando un par. Por más que en los cartales el empresario le llama a Pedro, Pedro Sanchez del Campo, yo, Alguacil, creo que apenas este chico se llama Pedro.

Cara ancha, después de un trasteo ceñido y parando los plés, remató al bicho con media superior, que hubiera sido entera a no habérselo ido al diestro la mano del estoque por echarse un tanto fuera.

Habo muchas palmas. Y muy justas.

Y salió el tercer bicho, aproximación de buey como los anteriores, pero disimulando mejor la sangre blanca que llevaba dentro.

Se llamaba Sainero y era retinto, ojinegro y muy bien armado de cuerna. Tomó ocho varas. La dirección de plaza a la altura de la dirección de Establecimientos penales, cuando el infundido de los zapatos de cartón.

Collita picando a lo Cacaxeno. Eso ya no se tercia. Eso es picar de frente... por detrás.

Que le pongan al caballo las bridas en el rabo, la badilla en la boca y así se conseguirá que Collita pique por derreco. ¡Collita! Comprando el alias... Todas las averías las hace llevando por delante la cola del caballo.

Tocaron a banderillas y el Barbi colgó dos pares buenos. Galea cumplió, es decir, no cumplió, con medio par.

Y allá va D. Luis. A fuer de matador de toros cogió espada y muleta y a fuer de literato, escarandose con el presidente le dijo.

Brindo al edil de la fastuosa corte, la roja sangre de la res hirsuta que en los espacios del herviente circo mueve la cola.

Dijo, y se fué al toro: le pasó, parando los plés, pero moviendo sin arte los brazos. Soltó media estocada tendida; un intento de descabello, que por poco resulta golleteazo, y echó a rodar al bicho con un descabello bueno. Mazzantini iba de lila.

Si el cuarto es honrar padre y madre, preciso es confesar que el cuarto de ayer faltó al mandamiento. Era un buey que no daba honra ni provecho a nadie.

Se llamaba Graniso y era cárdeno oscuro, apretado de cuerno. A decir verdad, no salió el bicho con muchos plés; pero Salvador creyó conveniente pararse los con tres verónicas, una navarra, una de farol y un galleo.

El diestro iba a rematar la suerte con una de frente por detrás, pero el toro no acudió. Hubo los verónicas buenas.

El bicho tomó tres varas con poca codicia y se coló suelto una vez a Badila. El presidente más atento al espíritu del reglamento que condena al fuego a los buajes, que a la letra que extingue del fuego al bicho que toma tres varas, sacó el pañuelo rojo.

Y aquí se armó la bronca. A Pulguita se le fué la mano y clavó un palo en el rabo. Repitió con uno bueno. Ostion clavó un buen par.

La bronca en aumento. Frascuelo, después de varios pases que no merecen especial mención, remató la fiera con una estocada trasera y baja.

Lo dicho. Los toros, es decir, los buyes, dan y quitan. Cojo una oblea y pego en la cuartilla los apuntes tomados en la plaza, y que a la letra dicen así:

Palmero, castaño, lombardo, Bay carpulento. El pueblo aborrece que se entera de la cobardía del animal, más que le pongan fuego. El presidente está que arde con la bronca del toro anterior, y no quiere oír hablar de fuego... El pueblo insiste... El toro toma la cuarta vara. Ruiz de Velasco, en vista de ello agita el pañuelo blanco.

Se desencadena el ciclón. Naranjas, panecillos, botellas y otros proyectiles inundan la arena. Cada vez que Currincha intenta acercarse al bicho con los palos, la fiera (no el toro, sino el público) muje, y la lluvia aumenta. Las cuartillas se retiran. Los guardas de orden público no parecen. Las botellas siguen menudeando... El presidente continúa tan indolente...

Currincha consigue clavar un par. El escándalo aumenta. Pedro Campos deja otro par. Sigue la juerga. Currincha clava un par en el suelo. El presidente cada vez más ligero manda tocar a muerte. ¡Y al toro no lleva más que dos pares y cuatro varas! Cara ancha dice a río revuelto ganancia, etc., y sin temer a la res se tira al gollete. El bicho se mete entre barreras. Interesa Dios por Parico Campos, que hurga al buey con una banderilla en un lugar de cuyo nombre no quiero acordarme.

Un pinchazo... otro pinchazo... otro... otro... Expiró el toro. Descanse en paz... el público.

Colchero sexto buey, negro zaino. Badila en una vara dejó la garrocha, y Mazzantini al hacer el quite, por poco deja la penlleja.

El bicho tomó ocho varas. Galea clavó un buen par, y repitió con otro despartao. Barbi, dejó uno bueno.

Mazzantini fué en busca del bicho que barbeaba las tablas, y no a paso, sino a galope de banderillas, le remató de una estocada entera.

La corrida mala. Los toros, peores. Digo no, lo peor fué el presidente D. Pablo Ruiz de Velasco. Concejal electo con sufragio restringido, y presidente abroacado por sufragio universal. UN ALGUACIL.

Toros en Bilbao. Primer telegrama: Alguacil

Toros Carriquiri, malos. Caballos, 9. Lagartija, dos toros de tres estocadas y un pinchazo. Gallo y Espartaco, mal. —El Corresponsal.

Segundo telegrama: Toros Carriquiri, buenos. Matadores, aceptables. Lagartija, cogida sin consecuencias. Tercer telegrama, que por llevar al plé la firma de un amigo nuestro, es el que nos merece más crédito: La corrida, una novillada. Los matafores, mal. Caballos, 8.—X.

ORGANIZACION DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTORICO

Úbeda (Jaén)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Eduardo Gomez Sigura. Efectivo: D. Joaquin Cuadra Berlanga. Vicepresidentes: D. Luis Blanco Latorra. —D. Lorenzo Maio Martínez.

Vocales: D. Juan Julian Casas. —D. Juan Barro y Jacona. —D. Juan Muñoz Garcia. —D. Manuel Rodríguez. —D. Miguel Garrido. Secretarios: D. Miguel Redondo Palomares. —D. Antonio Roa Ruiz.

Abrucena (Almería)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Fernando Cumella. Efectivo: D. Joaquin Llebres Lao. Vicepresidente: D. Manuel Lao Ocaña. Vocales: D. Antonio Abalos Cañadas. —Don Antonio Lao Hernandez. —D. Francisco Lao Latorra. —D. Laureano Sanchez Gil. —D. Joaquin Moratalla Lopez.

Secretario: D. Luis Lao Latorra.

Albor (Almería)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Juan Anglada. Efectivo: D. Francisco Jimenez Quiles. Vocales: D. Antonio Navarro Alonso. —Don Roque Martinez Quiles. —D. Gaspar Juan y Pastor. —D. Juan Bautista Rodriguez Chacon. —Don Tomás Pardo Garcia.

Secretario: D. Rafael Miron Jimenez.

Chirivel (Almería)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Fernando Cumella. Efectivo: D. Ramon Solá Perez. Vocales: D. José Solá Martínez. —D. Asensio Fuentes Simon. —D. Andrés Gonzalez Solá. —D. Antonio Garcia Asensio.

Secretario: D. Juan Fernandez Andrés.

Velaz-Rubio (Almería)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Fernando Cumella. Efectivo: D. Pedro Rubio Perez. Vocales: D. Serafín Baltasar Morales. —Don Francisco Perez Olivares. —D. Manuel Molina Perez. —D. Fidel Carroch Jimenez.

Secretario: D. Francisco Perez Soriano.

Comité local de Jaén

Presidente honorario: D. Emilio Castelar. Efectivo: D. Rafael Fernandez Caro. Vicepresidentes: —D. Abelardo Leonart Soler. —D. Ricardo Guerrero Suca.

Vocales: D. José Lopez Sanchez. —D. Federico Garcia Barmudez. —D. Antonio Morales. —D. Antonio Aranda. —D. Isidro Paig. —D. Manuel Alegre. —D. Manuel Vizcaino. —D. Angel Fernandez. —D. Blas Aparicio. —D. Pascual Moreno. —D. Vicente Guardia. —D. Luis Carvajal Valeruel. —D. Manuel Ruiz Ránche.

Secretarios: D. Juan de Dios Aguillo. —Don Federico Jimenez Callejon Cruz.

Fuentes de Andalucía (Sevilla)

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar. —D. Tomas de la Calzada. Efectivo: D. José de Cardenas e Isnard. Vicepresidente: D. Agustin Villarejo Carmona.

Vocales: D. Manuel Conde y Sarca. —D. Federico Crespo y Galiano. —D. José Conde y Caro. —D. Francisco Leon Muñoz. —D. Manuel Inhard Espliosa. —D. Manuel Ruiz y Caro. —D. Francisco Garcia Hualgo. —D. José Gonzalez Martinez. —D. Cristobal Muñoz Caro. —D. Antonio Leon Garcia.

Secretarios: D. José María Valladares y Ruiz. —D. Isidoro Harco y Garcia.

SECCION DE NOTICIAS.

El martes último, poco después de haber salido los operarios de la fábrica de pólvora «La Levidana» de Torrefrutos, ocurrió en ella una explosión con estampidos oyó desde Lérida. No hubo, por fortuna, desgracias personales, pero los daños materiales son de mucha consideración.

En un pueblo de la provincia de Málaga, ha dado a luz una mujer de 45 años de edad, tres niños, dos de ellos en perfecto estado de desarrollo.

Se ha hundido parte de la bóveda de la iglesia del convento de San Clemente la Real en Sevilla.

La parte hundida corresponde al coro alto; por fortuna no ha habido desgracias.

Un pastor de las inmediaciones de Zaragoza, ha aparecido en una choza muerto de un tiro, disparado a quemarropa. El cadáver presentaba además varias heridas de arma blanca en la región cervical.

Parca que el agresor ó agresores se aprovecharon del sueño de aquel infeliz para cometer el crimen, que sin duda obedeció a alguna venganza personal y no al robo como se creyó en un principio; pues registrada la choza no faltaba ninguna objeto ni ninguna cabeza de ganado.

Se ha concedido por el ministerio de la Guerra licencia y facultades recursos a un guardia civil que fué hace pocos días mordido por un perro hurfoso, en Cariagena, para que vaya a París a curarse por el sistema Pasteur.

Dicho guardia hará el viaje acompañado de un cabo de dicho instituto.

En la procesion del Resucitado, celebrada en Nívar, ocurrió un escandaloso incidente, por el cual se halla profundamente indignado aquel vecindario. Cuando la procesion pasaba por el confín del pueblo algunos sujetos que allí parece la estaban aguardando la empunderon a tiros con la imagen de San Juan Evangelista, uno de cuyos proyectiles destruyó la frente a la escultura. Se instruyen las oportunas diligencias, pero

aun no se ha podido capturar a los culpables.

El presidente del comité posibilista de Algeciras, D. Blas de Almazara, ha dirigido un comunicado a nuestro colega El Resumen negando que, como se había dicho en ese periódico, nuestros amigos de Algeciras hubiesen abandonado al Sr. Castelar.

«No abandono, dice el Sr. Almazara, ni abandonaré jamás al ilustre jefe y valeroso caudillo de la democracia española, que personifica para nosotros la idea en cuya eficacia esta la salvación de nuestra patria, sino que por el contrario, hoy más que nunca le obedezco y respeto.»

Ateneo.

El discurso de D. Daniel Lopez sobre la política de Felipe II, fué por extremo interesante y ameno: rebató los argumentos del señor marqués de Hoyos contra la memoria, diciendo que la gloria de la batalla de Lepanto en ninguna manera pertenece a Felipe II.

Con grandísima copia de detalles, hizo objeciones al Sr. Andrade en punto al fanatismo religioso del rey, el cual, dijo, se sabía por personas allegadas a él, que todo lo posponía a los asuntos religiosos.

Acto seguido insistió en lo asentado en su memoria sobre las condiciones personales de Felipe II contestando al Sr. Cairun.

De los Sres. Maldonado y Pedregal, nada tuvo que decir puesto que aquellos vinieron a acentuar las ideas emitidas en su memoria por el Sr. Lopez.

Hizo también varias objeciones al Sr. Ojca, tratando de probar, que según los historiadores el duque de Alba puede concebirse como el primer capitán del siglo XVI; y terminó dirigiéndose a todos los señores de la derecha, que durante las discusiones del curso, dirigieron siempre la pregunta de que si en la política de Felipe II, no había habido nada de notable y digno de mencionarse por los señores de la izquierda, a la cual pregunta contestó el Sr. Lopez negando que pudiera citarse nada en beneficio del famoso rey, que viniera a darle alguna nota simpática dentro de su reinado.

Con este discurso del Sr. Lopez, que fué verdaderamente notable bajo muchos conceptos, ha terminado la discusión de la memoria.

El comité republicano histórico del distrito del Hospital, convoca a los individuos pertenecientes al partido, que tengan su domicilio en el barrio de Valencia, a una reunión para elegir comité de dicho barrio, hoy lunes, a las ocho y media de la noche, en la calle de Argumosa, número 12, principal.

Hoy lunes, a las nueve de la noche, dará una conferencia el Sr. D. Fernando Soldevilla en el Centro electoral Izquierdista (Hileras, 6, principal), sobre el tema «El derecho de insurrección históricamente considerado.»

La entrada es pública.

Dr. Porras, dentista, Arenal, 22, dup.º

Se cree que el Sr. Silvela (D. Agustín Francisco) que figura en la comisión de actas del Congreso, será sustituido por el Sr. Villanueva.

Ayer fué recibido como académico en la Española el padre Mir.

He zé este su discurso sobre las glorias literarias españolas del siglo XVI, y le contestó el Sr. Menéndez Pelayo.

Ambos discursos han sido muy notables, y la concurrencia que les oyó numerosísima.

La sesión del Senado se renazará hoy a las dos, y la del Congreso a las tres, en ambas Cámaras, se leerá el discurso de la corona.

Las invitaciones para la sesión de esta tarde en el Senado dicen «de izquierda» y las del Congreso «de levista.»

En la sala de presupuestos del Congreso se reunieron ayer tarde los diputados conservadores en número de 43 a 44.

Se indicó para cuarto vicepresidente al general Reina, para cuarto secretario al conde de Salient, y para la comisión de actas a los señores Isaas, Camp, Grande y Molledo.

El Sr. Cano vas aconsejó a los suyos que en la elección de presidentes votasen en blanco.

Vacuna directa de ternera, todos los días de dos a cuatro, Doctor Plaza, Atocha, 133.

Reuniones preparatorias.

EN EL SENADO

Comenzó a la una en punto, formando la mesa de edad los Sres. Montero Teilinge, presidente como más anciano, y los señores conde de Carvera, Bosch y Fusteguerras, Martín Murga y Olano, secretarios como más jóvenes.

Se leyó el decreto de convocatoria y después la lista de senadores presentes y los decretos nombrando presidente y vicepresidentes.

Tomó luego posesión de la Presidencia el señor marqués de la Habana, y se dió la siguiente orden del día para hoy:

Sección de apertura, nombramiento de secretarios interinos y de la comisión de actas y nombramiento de la comisión que ha de asistir al aumbramiento de la regente.

EN EL CONGRESO.

Próximamente a las doce y cuarto se reunieron unos 120 ó 130 diputados presididos por el Sr. Riego de Ipoia, que es el primero que ha presentado el acta.

Segun los periódicos ministeriales se confir-

ma que el subsecretario de Guerra será el señor Velasco.

Ayer tarde, y en el salón de sesiones de la Academia del Banco de España, celebró junta general la Asociación de propietarios bajo la presidencia del marqués de Retortillo...

Ayer mañana rieron dos individuos en la carretera de Aragón, resultando uno de ellos con una grave herida en la cabeza.

En el barrio del Pacifico rieron ayer tarde cuatro individuos, resultando uno de ellos con tres heridas graves.

En la calle de los Dos Mancebos un perro mordió a un niño de diez años, causándole varias contusiones.

Por hurto de un pañuelo fué detenida una mujer en la Ribera de Curtidores.

En la calle de la Primavera 11, portería, se comió un robo consistente en 17 pesetas y varias ropas.

También en la calle de la Verónica, número 11 y 14, se comió otro robo de escasa importancia.

Una persona muy respetable del pueblo de Barracas, escribe a la Correspondencia de Valencia, dando cuenta del sentimiento con que los católicos vecinos del pueblo vieron la conducta del parroco en el domingo siguiente a las elecciones.

Inmóvil el pastor de almas porque había salido derrotado el candidato carlo-moderno, a favor del cual puso el bueno del cura todas sus influencias y exageró su celo evangélico...

A los pobres electores que dieron sus votos al candidato liberal los llamó envidiosos, tímidos, condenados y sabe Dios cuántas cosas más.

En una palabra, la cátedra de la religión se convirtió en club de predicaciones perniciosas y de pasiones irracionalistas...

La sociedad española de higiene celebrará sesión científica y pública el martes 11 del corriente a las ocho y media de la noche...

La mayoría del Senado.

Acaso no sea este el nombre que mejor cuadre a la reunión anoche celebrada en la Presidencia del Consejo de ministros...

Todo el acto fué brevísimo, una misa rezada por un cura de regimiento, como decía en su gráfico y peculiar lenguaje un distinguido periodista ministerial.

El Sr. Sagasta se habla ya sentido mal por la tarde con uno de esos ataques de bilis que sufre con harta frecuencia...

Señores: Siguiendo una costumbre establecida cumpto un grato deber en nombre del gobierno felicitando a sus amigos del Senado a los unos por haber obtenido el acta...

Es también costumbre en el jefé del gobierno hacer desde este puesto un programa que responda a los puntos esenciales del mensaje...

He de decir, sin embargo, un punto sobre el cual nada dije (ya lo dijo por él el Sr. Martos) y es el relativo a la aceptación del poder por el partido liberal...

Jamás el jefe ilustre del partido conservador presidió ayer servicio a su partido y a la causa de la monarquía, que abandonando el poder a la muerte de D. Alfonso.

El partido liberal agradece las benevolencias de otros partidos que se la prestan, pero no la demanda.

El gobierno está resuelto a realizar todo su programa de reformas ofrecido en la oposición. Haya respetar la Constitución íntegra...

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

puestos de secretarios de la mesa, se levantó enseguida, sufriendo en el acto un vómito de bilis.

Esto hizo que el acto se apresurase más y más.

La comisión nominadora, compuesta de los señores duques de Teñan, Romero Giron, Cervino, Sanz (D. L.), marqués de Arianza, Page y Torrero, deamburó brevemente y propuso:

Para la comisión de actas, a los Sres. Colmenares, M. Tejo Robledo, Mosquera, Hernández de la Rúa y Paso Delgado...

Y para las secretarías a los Sres. Herreros de Tejada, conde de Villardompardo y Torre Villanueva...

Y para las secretarías a los Sres. Herreros de Tejada, conde de Villardompardo y Torre Villanueva...

Se ha publicado la tercera conferencia por D. José Gómez Arache, con el tema «Juan Martín El Empeinado»...

El Sr. Gómez Arache traza a grandes rasgos la historia de aquella sangrienta epopeya, sus causas y su influencia en el pueblo español...

Y con esto, se dio por terminado el acto, pasando los señores y periodistas a ser observados por el subsecretario y empleados de la Presidencia.

Señores que asistieron: Alonso Rubio.—C. del Robledo.—Ñuñez de Arce.—Herreros de Tejada.—Paso y Delgado.—Pavia y Pavia.—Alcala Zamora.—Duque de Veragua...

Adheridos: Garmendia.—Iguar y Gil.—Marqués de Fuente-Santa.—Viezma (C).—Conde de Almirante...

Como hecho digno de consignarse merecería la presencia en la reunión de los ex ministros del gabinete de la izquierda señores Ruiz Gómez, Gallostra y Suarez Inclán...

La reunión de senadores conservadores verificada anoche en una de las secciones de la alta Cámara, revistió verdadera importancia.

Hizo el Sr. Cánovas un discurso que no reproducimos, por que fué la quinta ó sexta edición de los que lleva hechos desde su salida del poder...

Se acordó proponer para la cuarta secretaría al señor Rubianes, y para la comisión de actas a los señores Magay y Bravo (D. E.).

He notado a personas de allí venidas que el «meeting» ayer celebrado por los republicanos conllegados en Guadalupe fué numeroso, siendo aplaudidos todos los oradores...

MOVIMIENTO BIBLIOGRÁFICO

Por la Redacción de nuestro colega profesional la Revista de los Tribunales, acaba de ponerse a la venta una nueva edición de la Ley de Enjuiciamiento civil...

Contiene también varios Apéndices, en que se inserta: el decreto de 5 de Febrero de 1899 estableciendo las bases a que deben sujetarse las instituciones del crédito que tengan por objeto operaciones de préstamos hipotecarios...

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

fin de asegurar el beneficio de defensa por pobre para litigar a sus respectivos naturales; las disposiciones vigentes sobre el timbre en lo que a las actuaciones judiciales en lo civil se refiere; los artículos del Reglamento de 25 de Setiembre de 1893 sobre competencias promovidas por la Administración; los de la ley de 2 de Diciembre de 1872 sobre cédulas del Banco Hipotecario...

Este tomo, que consta de unas 700 páginas, se halla de venta en la Administración de dicha Revista y en las principales librerías, al precio de 5 pesetas en Madrid y 6 en provincias.

La España del siglo XIX, colección de conferencias históricas, celebradas durante el curso de 1895-96, en el Ateneo de Madrid.

Se ha publicado la tercera conferencia por D. José Gómez Arache, con el tema «Juan Martín El Empeinado»...

El Sr. Gómez Arache traza a grandes rasgos la historia de aquella sangrienta epopeya, sus causas y su influencia en el pueblo español...

Y con esto, se dio por terminado el acto, pasando los señores y periodistas a ser observados por el subsecretario y empleados de la Presidencia.

Señores que asistieron: Alonso Rubio.—C. del Robledo.—Ñuñez de Arce.—Herreros de Tejada.—Paso y Delgado.—Pavia y Pavia.—Alcala Zamora...

Adheridos: Garmendia.—Iguar y Gil.—Marqués de Fuente-Santa.—Viezma (C).—Conde de Almirante...

Como hecho digno de consignarse merecería la presencia en la reunión de los ex ministros del gabinete de la izquierda señores Ruiz Gómez, Gallostra y Suarez Inclán...

La reunión de senadores conservadores verificada anoche en una de las secciones de la alta Cámara, revistió verdadera importancia.

Hizo el Sr. Cánovas un discurso que no reproducimos, por que fué la quinta ó sexta edición de los que lleva hechos desde su salida del poder...

Se acordó proponer para la cuarta secretaría al señor Rubianes, y para la comisión de actas a los señores Magay y Bravo (D. E.).

He notado a personas de allí venidas que el «meeting» ayer celebrado por los republicanos conllegados en Guadalupe fué numeroso, siendo aplaudidos todos los oradores...

El Sr. Sagasta se habla ya sentido mal por la tarde con uno de esos ataques de bilis que sufre con harta frecuencia...

Señores: Siguiendo una costumbre establecida cumpto un grato deber en nombre del gobierno felicitando a sus amigos del Senado a los unos por haber obtenido el acta...

Es también costumbre en el jefe del gobierno hacer desde este puesto un programa que responda a los puntos esenciales del mensaje...

He de decir, sin embargo, un punto sobre el cual nada dije (ya lo dijo por él el Sr. Martos) y es el relativo a la aceptación del poder por el partido liberal...

Jamás el jefe ilustre del partido conservador presidió ayer servicio a su partido y a la causa de la monarquía, que abandonando el poder a la muerte de D. Alfonso.

El partido liberal agradece las benevolencias de otros partidos que se la prestan, pero no la demanda.

El gobierno está resuelto a realizar todo su programa de reformas ofrecido en la oposición. Haya respetar la Constitución íntegra...

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

El Sr. Sagasta habla comenzado su peroración con voz débil que padimos notar se apagaba cada vez que se le costara grandísimo trabajo hablar.

los que han hecho más de 400 víctimas a los diferentes encuentros.

El cuanto a los resultados científicos del viaje, todo indica que son de gran importancia; el viajero ha llevado a su país numerosas fotografías y muestras de productos de toda especie...

Por lo que respecta a rectificaciones geográficas sobre el curso de los ríos dirección de montañas, etc., se dice que los mapas levantados por el coronel ruso, alteran por completo los anteriormente conocidos, con especialidad los que se refieren a la altiplanicie del Tibet.

Periódicos para ciegos.

En París se publican dos periódicos para ciegos. Uno de ellos se titula el Volant Hany impreso en caracteres comunes; este periódico es a dedicado a los directores y profesores de los establecimientos consagrados a los ciegos...

El otro es el Luis Braille impreso en relieve con arreglo al ingenioso sistema del ciego de ese nombre. Está dedicado exclusivamente a los ciegos y se divide en dos partes.

La primera da a sus lectores todas las noticias y consejos que pueden serles útiles y que no podrían encontrar en ninguna otra sitio. La segunda titulada «Suplemento literario, científico y musical» pone al ciego instruido al corriente del movimiento intelectual y artístico...

El Volant Hany circula por todo el mundo, y es conocido de los especialistas de todos los países civilizados.

El Luis Braille tiene suscritores en Francia, Bélgica, Suiza, el Canadá y donde quiera que se hable francés.

El director de ambas publicaciones, Mr. Maurice de la Sizerane, es también ciego.

BIRRES Y BIRETES.

Por lo visto, se han propuesto que el sucesor que se espera en palacio influya en todo hasta un punto inconcebible.

He leído en un periódico esta noticia: «Parece que la combinación de gobernadores no se ultimaré probablemente hasta después del parto de S. M. la reina».

Yo no me explico que la combinación de gobernadores tenga relación alguna con el parto. A menos que lo de ser doña Cristina reina gobernadora, quieran hacerlo cuestión de gremio.

Después de todo, ¿qué pierdo yo con que la marcha de todos los negocios se suspenda hasta después del parto? ¡Nada!

Como que pienso decirle al casero cuando venga a cobrar la mensualidad: «¡Hijo mío, usad dispensa! ¡Válvase usad por acá cuando doña Cristina haya dado a luz, porque hasta tanto, no tenemos la cabeza para nada!»

De buena hemos escapado! Entre el cabildo de Madrid y el ayuntamiento he habido sus tiquis-miquis sobre si aquel no convino a éste a los funerales del obispo.

Afortunadamente he habido sus más y sus menos, sus dimes y diretes (no como los míos, sino en serio) y sus explicaciones y sus defensas y sus galanterías, y sus...

En fin, que estamos como al tal cosa, y que han quedado tan amigos... lo cual siempre es un consuelo.

Nunca es tarde si la dicha es buena. Ahora han declarado patrona de la provincia eclesiástica de Valladolid a Santa Teresa de Jesús, distinguida escritora, como dirá algún colega aficionado al adjetivo.

Vamos, ya sabe a quien encomendarse los que en lo sucesivo se presenten diputados por esa provincia.

La verdad es que eso estaba muy abandonado. ¡Una provincia sin patron!

Aunque... ¡ya tenían cacique y gobernador! ¿qué más querían?

LA GACETA DE AYER.

Subastas.—Una para el 21 del corriente en la dirección de Correos y Telégrafos para adquirir 2.600 postes de 8 a 10 metros de longitud 1.000 de siete y 900 de ocho con destino al servicio telegráfico.

Otra en el negociado de montes del gobierno de Murcia el día 27 del corriente para la adjudicación de los espartos que puedan producir los montes de Calasparra.

DE HOY.

FOMENTO.—Ordenes nombrando catedrático de Patología en la Universidad de Zaragoza, a D. Félix Aramendi, y de Higiene a D. Hipólito Jaraena.

Otra nombrando a D. Simón Sanchez juez de oposiciones a la cátedra de Fisiología de Higiene, vacante en la Escuela de Veterinaria de Madrid.

Otra mandando adquirir ejemplares de la memoria sobre los terremotos de Araducta.

Otras dos ordenes del mismo respecto al Diccionario manual español de D. Francisco Jimenez y a la obra de D. Maximiliano Camaron titulada «Bibliografía» y «Fortuna» de Lope Garcia de Salazar.

Boletín.—Boletín de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas. No. 5930.—Dinero.—Poco negocio.

NOTICIAS DE ESPRITUALIDADES.

Salon-Romero.—El viernes 11 del corriente, a las nueve de la noche, se celebrará un concierto vocal e instrumental por el baritone concertista Sr. Mozun Estefani...

La zarzuela.—Mañana martes se estrenará en este teatro el juguete cómico nuevo, en un acto y en prosa, original de un aplaudido autor, titulado Corto y derecho.

Establecimiento tipográfico de San Mateo, 2, y Prada, 16.

